

# Lunes 20 de febrero de 2017

El Financiero Precio de gasolinas cambiará cada día

SERGIO MEANA A partir de este martes, los precios de las gasolinas tendrán variaciones diarias, ¿dónde y cómo se puede saber en cuánto está el precio de la Magna y la Premium en cada zona? La forma más rápida es revisar la página de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), donde los precios estarán actualizándose de manera diaria, indicó Guillermo Zúñiga, Comisionado del ente regulador a El Financiero. "Entras a la página a la CRE y tenemos ya publicados los precios para las 90 regiones, ahí están los precios máximos y se van a estar actualizando diario. Estamos aprovechando también mucho la información digital, es una app que se llama Gaso App (aún en fase Beta)", dijo Zúñiga. Dado que ahora casi 11 mil 500 estaciones de servicio tendrán que modificar su precio de venta diario, cualquier irregularidad podrá ser reportada mediante una denuncia directamente en la misma página de la Comisión, anunció el Comisionado. "En caso de que vea un comportamiento ilegal, donde vea que los precios están siendo puestos de manera irregular, mucho más altos que el precio máximo, donde vea que el servicio está mal empleado, en la CRE se puede interponer una denuncia y nosotros de manera coordinada podemos actuar", señaló. P.C. sector energético, gasolina, precios Deuda de municipios y estados crece 2.6%

DAINZÚ PATIÑO La deuda total de los estados y municipios ascendió a 568 mil 589 millones de pesos, que representó un incremento de seis por ciento nominal o 2.6 por ciento real en comparación con el cierre de 2015, cuando sumó 536 mil 269.1 millones de pesos. En proporción a los ingresos por participaciones, la deuda representó el 81.9 por ciento, cuando en 2015 la proporción fue de 85.2 por ciento, indican cifras actualizadas de la Secretaría de Hacienda. Con relación al PIB, la deuda representó 3.1 por ciento, porcentaje que se ha mantenido desde 2013. "En el último trimestre del año se contuvo la deuda por el alza en la tasa de interés, la cual aumentó 17 por ciento; las entidades tomaron la estrategia de disminuir su nivel de endeudamiento", dijo a El Financiero, Kristobal Meléndez, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Considerando la deuda estatal y municipal, 21 de 32 aumentaron su deuda con respecto a 2015. Destacaron Sonora con un incremento anual de 28 por ciento; Michoacán, de 21 por ciento; Guanajuato, 15.89 por ciento, Chihuahua, de 15.54 por ciento y Yucatán con 15.35 por ciento. En tanto, Oaxaca, Querétaro y Aguascalientes disminuyeron su deuda 11 por ciento, 8.9 por ciento y 8.2 por ciento, respectivamente.

P.C. entidades federativas, deuda, finanzas públicas Reforma 'Pierde' Hacienda \$134 mil millones

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (20 febrero 2017).- Más de la mitad de los ingresos excedentes del País en 2015 se 'perdieron'. Esto se debió al descontrol de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) al realizar modificaciones al presupuesto durante ese año, reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su análisis de la Cuenta Pública 2015, el organismo encontró que la dependencia federal fue incapaz de demostrar el destino de 134 mil 26 millones de pesos, equivalentes al 54.7 por ciento de los ingresos excedentes en 2015, durante las reasignaciones que hizo del presupuesto. "Con la finalidad de identificar elementos relevantes de los resultados del presupuesto modificado autorizado y ejercido en 2015, la ASF elaboró un esquema, pero se hace notar que no fue posible comprobar el destino del 54.7 por ciento de los ingresos excedentes. "La ASF solicitó el destino por clave presupuestaria de la totalidad de los ingresos excedentes por 244 mil 907 millones de pesos en 2015, sin embargo, la SHCP informó que solo dispone de los importes de las ampliaciones al gasto con cargo a ingresos excedentes por 64 mil 943 millones de pesos", señaló la ASF. P.C. SHCP, finanzas públicas, cuenta pública Aumenta empleo manufacturero

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (20 febrero 2017).- En diciembre de 2016, el personal ocupado en la industria manufacturera se incrementó 0.22 por ciento respecto a noviembre, lo que permitió que el indicador hilara 13 meses con aumentos, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La información del instituto revela que el empleo en el sector fabril acumuló tres meses consecutivos con la misma variación mensual en fila y en el caso de diciembre explicada por los resultados positivos en 14 de las 21 ramas en que se desagrega. La del rubro de otras industrias manufactureras encabezó el avance del empleo, con 1.51 por ciento y llegó a dos meses con incrementos. Fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón fue el renglón que elevó 1.11 por ciento su personal ocupado y también ligó su segundo mes con cifra favorable en el indicador. P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo Negocian dólar estable en \$20.75 Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (20 febrero 2017).- El tipo de cambio comienza este lunes con estabilidad, en tanto, los precios del petróleo registran incrementos, la Bolsa Mexicana de Valores observa una ligera reducción en una sesión sin operación en los mercados de acciones en Nueva York por feriado del día del presidente. Al menudeo, en las ventanillas de Citibanamex, el dólar de Estados Unidos se recibe a 19.95 pesos y se ofrece a 20.75 pesos, valores sin cambio en relación a la jornada inmediata anterior. Para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, el dólar se cruza en 20.4320 como cotización de compra y en 20.4420 pesos en el de venta, 1.40 centavos por arriba de su cierre previo. En el mercado petrolero, el Brent del Mar del Norte experimento un alza en su precio de 0.52 por ciento y el West Texas Intermediate de 0.47 por ciento. En el terreno accionario, el Índice de Precios y Cotizaciones cede 0.10 por ciento a un nivel de 47 mil 115.81 unidades, tras cerrar la semana con una baja acumulada de 1.32 por ciento. A lo largo de la jornada también se espera un bajo nivel operativo por el día festivo en Estados Unidos, además de que no se conocerán indicadores económicos relevantes. No obstante, inversionistas de la renta variable nacional estarán atentos a lo largo de la semana a la publicación de las minutas de política monetaria del Banco central, ya que buscan descifrar los próximos movimientos en las tasas de interés que repercutirán en el diferencial que se mantiene con la Reserva Federal de Estados Unidos y el grado de inversión. En Europa, los principales índices operan con movimientos mixtos, por un lado el Euro Stoxx, el FTSE 100 de Londres y el CAC 40 de Francia caen 0.06, 0.17 y 0.23 por ciento y por otro el DAX de Alemania y el Ibex 35 de España suben 0.51 y 0.15 por ciento cada uno. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Recomiendan a IFT indicadores de calidad Por Alejandro González Cd. de México México (20 febrero 2017).- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) consideró que es un reto importante para el

Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) establecer parámetros para medir calidad de servicios, sobre todo en banda ancha. "El IFT proporcionó a la ASF documentación en la que se indicó que el concepto de banda ancha se encuentra en constante cambio, debido al crecimiento exponencial de desarrollo de la tecnología relacionada, generalmente, con la velocidad de subida/bajada. "Lo cual ha provocado una amplia discusión para definir un umbral a partir del cual se considera que cierto tipo de infraestructuras ofrecen banda ancha, por lo que establecer parámetros es un reto importante", señaló la ASF en su reporte de 2015. Cifras del propio IFT señalan que el 61.2 por ciento de las inconformidades que reciben a través de su herramienta Soy Usuario, corresponden a fallas en los servicios, lo que analistas aseguran está directamente relacionado con la calidad de éstos. Abel Hibert, ex comisionado de la extinta Cofetel, señaló que la calidad de los servicios es un tema aún pendiente desde la reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones, sobre todo porque los usuarios no tienen los indicadores para conocer la calidad de los servicios que contratan. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones, calidad, servicios

Crece importación de automóviles nuevos Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 febrero 2017).- En enero de 2017 se importaron 73 mil vehículos para venderse en el mercado nacional, un crecimiento de 11 por ciento sobre el año pasado. Esto de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En los últimos ocho años, la compra de vehículos extranjeros ha crecido a ritmo promedio anual de 10.9 por ciento, a medida que el mercado nacional ha crecido. "El crecimiento de la importación está relacionado con el incremento general de las ventas del mercado mexicano", explicó Guillermo Rosales, director de la Asociación Mexicana de Distribuidoras de Automotores (AMDA). En enero de este año, en el mercado nacional se vendieron 123 mil 260 unidades, lo cual fue un crecimiento de 3 por ciento. A partir de 2011, las ventas de vehículos ligeros han crecido sistemáticamente. Sin embargo, Rosales precisó que el número de vehículos importados en un mes no puede equipararse directamente a lo que se desplaza, aunque los procesos están directamente ligados puesto que es secuencial, es decir se van incorporando al inventario, pero la composición entre lo que se importa, lo que se vende y lo que queda en inventario puede variar. La expectativa es que las importaciones de automóviles sigan creciendo a medida que crecen las ventas de autos en el País. Para este año, la proyección de incremento, elaborada de manera conservadora, es positiva. "Sigue habiendo potencial insatisfecho en la demanda mexicana por lo que podríamos esperar para la demanda mexicana un crecimiento de entre 5 y 6 por ciento respecto a 2016, lo que significaría un millón 700 mil unidades", puntualizó Rosales. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. AMIA, industria automotriz

Desacelera crecimiento de la OCDE por EU Por EFE París Francia (20 febrero 2017).- El Producto Interno Bruto (PIB) del conjunto de la OCDE se incrementó un 0.4 por ciento entre octubre y diciembre del 2016, una décima menos que en el tercer trimestre, mostrando una desaceleración que se explica en gran medida por la evolución de Estados Unidos. El PIB de Estados Unidos progresó un 0.5 por ciento en el cuarto trimestre, es decir a un ritmo superior a la media, pero era netamente inferior al 0.9 por ciento constatado entre julio y septiembre, señaló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) al dar a conocer estas cifras hoy en un comunicado. También se constató una desaceleración en otras dos de las grandes economías de la organización, Japón e Italia, donde la tasa de crecimiento en los tres últimos meses del pasado año fue del 0.2 por ciento, frente al 0.3 por ciento en el trimestre precedente. Por el contrario, Alemania y Francia registraron un aumento más pronunciado, en concreto del 0.4 por ciento, cuando entre julio y septiembre el alza fue del 0.1 y 0.2 por ciento, respectivamente. En el Reino Unido, la tasa de ascenso se mantuvo en el 0.6 por ciento por tercer trimestre consecutivo entre octubre y diciembre. El crecimiento se mantuvo igualmente estable en el cuarto trimestre en la Unión Europea como conjunto (con un 0.5 por ciento) y en la zona euro (con un 0.4 por ciento). En términos interanuales, la expansión del PIB en la OCDE fue del 1.7 por ciento en los tres últimos meses del año, el mismo ritmo que hubo en los tres trimestres precedentes. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial

El Economista En el 2015, se recaudó 626% más por IEPS a gasolina y diésel ELIZABETH ALBARRÁN Durante el 2015, la recaudación que se obtuvo del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que se cobra en la gasolina y el diésel fue 625.9% mayor a lo que se esperaba, pues en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) se estimaban ingresos de este gravamen por 30,321 millones de pesos, pero para el cierre de ese año se registraron 220,091 millones de pesos. P.C. IEPS, gasolina, impuestos, sistema financiero, finanzas públicas

Los ingresos petroleros apenas aportaron 16.3% del total en el 2016 ELIZABETH ALBARRÁN Durante el 2016 los ingresos petroleros del país apenas representaron 16.3% de los ingresos presupuestarios, con un total de 789,601 millones de pesos, una reducción de 9%, en términos reales y respecto al 2015. Este 16.3% es el nivel más bajo que se haya visto desde 1990, año hasta donde tiene registro la Secretaría de Hacienda, con lo que los ingresos petroleros cada vez tienen una menor aportación a las finanzas públicas del país. P.C. finanzas públicas, ingresos petroleros

Deuda China se dispara; tasas suben AFP Los riesgos se acumulan en China, con una deuda galopante, un crecimiento basado en el gasto público y una burbuja inmobiliaria, obligando al gobierno a endurecer su política monetaria para desactivar además la bomba de relojería que constituye la "banca en la sombra". Los bancos chinos otorgaron en enero préstamos por 2,030 millones de yuanes (278,000 millones de euros), dos veces más que en diciembre y tres más que en noviembre. Esta suma, el equivalente al Producto Interno Bruto (PIB) anual de Irlanda o de Sudáfrica, viene a engordar la deuda china (pública y privada), que sobrepasaba 270% del PIB del país a finales del 2016. P.C. China, deuda, economía mundial

Riesgo país de México suma dos semanas al alza NOTIMEX El riesgo país de México ligó dos semanas con incrementos, al cerrar este viernes en 226 puntos base, es decir, 10 unidades por arriba del nivel observado el 10 de febrero pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 17 de febrero el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está seis puntos base por debajo del cierre de 2016. P.C. SHCP, riesgo país

Turismo acelera y crece dos veces lo que el PIB REDACCIÓN El Producto Interno Bruto (PIB) turístico creció 4.3% durante el tercer trimestre del 2016, el doble de lo registrado en el PIB nacional, respecto a igual periodo del año previo, de acuerdo con los Indicadores Trimestrales de la Actividad Turística (ITAT), publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El

consumo de bienes (mercancías cuya producción desaparecería en su totalidad o en un porcentaje muy importante de no existir visitantes, como maletas, artesanías o ropa de playa) impulsó la actividad, al registrar un aumento de 7.4%, mientras que el segmento de servicios (transporte, alojamiento, comida, etcétera) subió 3.6 por ciento. P.C. INEGI, turismo La Jornada Gobierno da a mineras más crédito de lo que recauda por explotación Susana González G. | lunes, 20 feb 2017 08:50 Ciudad de México. El monto de los créditos que el gobierno federal otorgó a empresas mineras durante 2015 superó en 2.5 veces o 159.6 por ciento los ingresos que recaudó del sector ese año por derechos de explotación del subsuelo, revela información de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). El Fideicomiso de Fomento Minero (Fifomi), de la Secretaría de Economía (SE), otorgó de manera directa 12 mil 389 millones 859.8 mil pesos en créditos para empresas de esa industria, según resultados de una auditoría que aplicó la ASF a la cuenta pública de 2015. P.C. ASF, sector minero, minería, sector empresarial, créditos Empleo en industria cayó en diciembre: Inegi Susana González G. | lunes, 20 feb 2017 10:46 Ciudad de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que durante diciembre de 2016 disminuyó el personal contratado en varias ramas industriales, respecto a las plantillas laborales con las que contaban en 2015. En la fabricación de prendas de vestir hubo una disminución de 2.2 por ciento en el personal contratado, en la fabricación de productos derivados del petróleo y el carbón la caída fue de 5 por ciento, en la fabricación de curtidos, acabados de cuero, productos de cuero y piel de 0.5 por ciento, en la impresión de 0.3 por ciento y en la industria química de 0.2 por ciento. Además, en cuanto a salarios hubo caídas de 4.1 por ciento en términos anuales en la fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón, de 3.7 por ciento en la fabricación de insumos y acabados textiles y de 3.2 por ciento en la fabricación de prendas de vestir. P.C. INEGI, empleo, sector industrial Dólar promedia en 20.85 pesos en bancos Notimex | lunes, 20 feb 2017 09:08 Ciudad de México. Al inicio de la semana, el dólar libre abre en un precio máximo de 20.85 pesos, sin variación respecto al cierre del pasado viernes, y se compra en un mínimo de 19.30 pesos en bancos de la Ciudad de México. En opinión de Banco BASE, la moneda mexicana empieza la jornada con una depreciación moderada, debido a que hoy se espera poca información económica relevante que genere movimientos en el mercado cambiario, ya que los mercados financieros de Estados Unidos permanecerán cerrados por el Día del Presidente. La institución financiera estima que para este día el tipo de cambio cotice entre 20.40 y 20.50 pesos por dólar. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Banco de México (Banxico) informa que el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país se ubica en 20.4526 pesos. Asimismo, fija las tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 29 y 91 días en 6.5950 y 6.6900 por ciento, respectivamente, la primera sin cambios y la segunda con una ganancia de 0.0015 puntos porcentuales. P.C. tipo de cambio En México se requieren 11.5 millones de puestos de trabajo: CEESP Susana González G. | domingo, 19 feb 2017 11:36 Ciudad de México. En México se requieren 11.5 millones de puestos de trabajo, cifra conformada tanto por 1.9 millones de personas sin empleo como por 5.9 millones más que de plano desistieron de buscarlo por considerar que no lo encontrarán y otros 3.7 millones que están subocupadas, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "La situación se puede complicar si se materializa la deportación masiva de mexicanos desde Estados Unidos", advirtió, ya que el bajo crecimiento de la economía ha agudizado la complejidad para conseguir un empleo, independientemente si es formal o no. También destacó que la calidad de los puestos de trabajo continúa deteriorándose porque la mayoría paga salarios bajos, lo que agudiza la precariedad del mercado laboral y pone en riesgo el consumo interno. P.C. CEESP, empleo El País Las exportaciones españolas logran un récord de 254.530 millones de euros en 2016 ANTONIO MAQUEDA La economía española logró exportar en 2016 más que nunca. Pese a la ralentización que se ha vivido en el comercio global, España vendió al exterior un 1,7% más hasta alcanzar los 254.000 millones de euros en mercancías, un récord histórico según los datos de aduanas publicados este lunes por el Ministerio de Economía. Y ese crecimiento ha sido justo el mismo que han experimentado las exportaciones en todo el mundo, incluso por encima del de países como Alemania (+1,2%), Italia (+1,1%), Francia (-0,9%), Reino Unido (-0,2%), EEUU (-3,2%), China (-6,4%) o Japón (-7,4%). "Hemos conseguido mantener estable nuestra cuota de exportaciones en el comercio mundial. Eso no lo pueden decir muchos países debido a la pujanza de los emergentes", ha declarado María Luisa Poncela, secretaria de Estado de Comercio. P.C. exportaciones, economía mundial Wall Street sube inmune al miedo político de Trump AMANDA MARS Cuando Donald Trump, contra lo pronosticado por la mayor parte de encuestas, ganó las elecciones presidenciales, Wall Street salió a celebrarlo como suele hacerlo: sacando el dinero a pasear, dándole al botón de compras y haciendo que el precio de las compañías subiera con alborozo. El índice de valores industriales Dow Jones, que es la principal referencia de la Bolsa de Nueva York y también el selectivo más seguido del mundo, se ha revalorizado un 10% desde entonces y ha tocado su récord histórico de los 20.000 puntos. Trump no gustaba entre las vacas sagradas del parqué y había despertado las críticas de varios premios Nobel de Economía (también de unos cuantos aspirantes a ello), pero ese showman y empresario metido a político acabó por despertar la euforia del mercado. P.C. Estados Unidos, Donald Trump, Wall Street, sistema financiero